

IMBIOMED, BASE DE DATOS.*

Imbiomed, data base.

Alvaro Ortega

Docor. Academia de Ciencias Médicas de Bilbao. Bilbao. Bizkaia. España UE.

* Entrevista realizada a Ezequiel Fragoso en mayo de 2006.

Palabras claves: Imbiomed, base de datos, editorial, Mexico, biomedicina

Key words: Imbiomed, data base, editorial, Mexico, biomedicine

Imbiomed es un índice virtual de publicaciones médicas y científicas, de amplia implantación en Latinoamérica y España, que recoge las revistas y documentos científicos de más interés. La Gaceta Médica de Bilbao aumenta su difusión científica a través de Imbiomed.

Ezequiel Fragoso es el fundador de una herramienta de búsqueda en Internet que ha logrado ensanchar el campo de acción de uno de los principios básicos de la ciencia: el intercambio de información.

Pregunta (P): ¿Cómo y cuándo surge esta idea?

Ezequiel Fragoso. Respuesta (R): *En 1994 cursaba estudios de medicina y detecté un vacío en la búsqueda de documentación. Poco después observé de nuevo esta necesidad, siendo socio de la editorial Proyectos Enmanuel S. A. de CV en la Autónoma Metropolitana. Vista esta carencia, en 1998 lanzo Imbiomed.*

(P): Que se resume en....

(R): *Un índice para inclusión gratuita de artículos extensos de las revistas biomédicas. Va dirigido a las sociedades médicas. Incluye, de salida, 17 publicaciones médicas*

que abarcan campos como la neuropsiquiatría, la dermatología, la radiología o la veterinaria, así como la medicina general, representada a través del Instituto Nacional de la Nutrición o la revista del Hospital Juárez. Todas ellas son revistas científicas. Imbiomed está financiado por la editorial Proyectos Enmanuel S. A. de CV y por algunos patrocinadores particulares

(P): ¿Qué tipo de problemas resuelve Imbiomed?

(R): *Las revistas latinoamericanas tenían problemas para ser incluidas en los índices de sitios como Med Line o la Biblioteca Nacional de EE.UU. porque los artículos no estaban citados en las revistas internacionales que consultan estas instituciones. Para ello Imbiomed crea un índice para la difusión de las revistas a nivel internacional. Está dirigido a todo profesional de la salud y médicos en formación.*

(P): De repente, la Gaceta Médica de Bilbao, revista científica editada por la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao, aparece en sus ficheros...

(R): *No tan de repente. Me gusta buscar revistas médicas en Internet y quería catalogar las máximas posibles en lengua española. En un primer momento comencé con las mexicanas, para pasar a las latinoamericanas y por último a las europeas. Buscando en latin index, dentro de Internet, me preocupó por aquellas revistas que no tenían un sitio web y encuentro la Academia de Ciencias Médicas de Bilbao, una institución centenaria cuya revista no está colgada. A través de la página web encontré el contacto oportuno y di con una persona maravillosa, Julen Ocharan.*

Correspondencia:
Alvaro Ortega
Academia de Ciencias Médicas de Bilbao.
Lersundi, 9 - 5º. 48009 Bilbao. Bizkaia. España UE.
Teléfono: 944 233 768
Fax: 944 230 111
Correo electrónico: gacetamedica@telefonica.net
Enviado: 03/05/06 Aceptado: 06/06/06

(P): ¿Cómo fueron aquellos contactos iniciales?

(R): *Actué de inmediato. Le envié el convenio para que conociese sus cláusulas. Hay un punto claro: cada revista es propiedad de la institución que la dirige. Nuestro convenio es abierto y transparente.*

(P): ¿Qué sensaciones le transmitía la Academia?

(R): *Me pareció una institución con el prestigio de más de un siglo de vida y eso es algo que pocos logran alcanzar. Eso significa que desde **un principio hasta la fecha ha existido una cohesión y solidaridad** entre sus miembros. Esta clase de vínculos son los que mantienen la vida de una institución.*

(P): ¿Cómo acogió la propia Academia la decisión de inscribirse en Imbiomed?

(R): *Me sorprendió. Cuando les informé que estaba colgada la revista, me sugirieron que colgásemos todas las anteriores. Prepararon un paquete con más de 40 publicaciones que hemos ido digitalizando y de las que ya están “en el aire” una docena.*

(P): ¿Ha despertado atención la “Gaceta Médica de Bilbao” en la comunidad científica que utiliza Imbiomed como fuente de consulta?

(R): *Sí. El artículo más solicitado, con 77 lecturas y 48 descargas, ha sido uno titulado “¿Sabemos manejar la hipertensión arterial refractaria?” Uno de los rasgos característicos de Imbiomed es que jamás se inflan las cifras, trabajamos con números reales. En principio pueden parecer pocas las entradas, pero tenga en cuenta que existe una relación directamente proporcional al número de artículos o revistas colgadas y hasta hace poco apenas hemos tenido tres números de la Gaceta Médica. Las previsiones son que a mediados de noviembre se perciba un incremento importante de consultas y descargas.*

(P): ¿Qué alcance y difusión tiene Imbiomed?

(R): *Si en Google buscas revistas médicas, Imbiomed está en la quinta posición entre más de cinco millones de sitios, con un promedio de 2.200 pinchazos diarios.*